

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECOMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales.
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 840, DE LA MAÑANA.

MADRID.—JUEVES 29 DE DICIEMBRE DE 1860.

OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenga de que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresion, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA esté á la altura de cualquier otra publicacion de su clase.

AGINALDO

LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administración el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar gratis la suscripcion del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadroeros de la Selva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripcion.

Las ventajas anteriores las disfrutaban todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

CALENDARIO

LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30,000 ejemplares y cuya circulacion será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 30 del actual, en que se cierra fija y definitivamente la admision.

PRIMERA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

Tampoco ayer publica la Gaceta ningun real decreto.

Atendiendo á que la frecuente variacion de profesores de idiomas del colegio naval de Cádiz, la dimision aceptada de uno de ellos y el fallecimiento de otro han impedido á los aspirantes adquirir en dichas materias el total de instruccion necesaria, ha tenido á bien S. M. resolver que aquellos de los expresados jóvenes que en los últimos exámenes semestrales hayan ganado en la materia principal, pasen al estudio de la inmediata, aun cuando no hayan merecido en idiomas censura de aprobacion, si bien quedarán obligados durante el próximo semestre á asistir á las clases de frances é inglés.

Ha sido desestimada la solicitud de algunos arrendatarios de almadrabas en la provincia de Alicante, solicitando se reforme el art. 16 del reglamento de las pesquerías de Levante, estableciéndose que se pazen desde 1.º de enero de cada año en vez de verificarse en 1.º de febrero, como se previene en aquel precepto.

El comandante de marina de Almería ha participado al Excmo. señor ministro del ramo con fecha 24 del actual, á las cinco y diez y seis minutos de la tarde, que en aquella madrugada ha naufragado una goleta inglesa: la tripulacion se ha salvado. El temporal de Sudoeste era furioso.

Ha sido nombrado teniente de la segunda compania del cuarto batallon de milicias disciplinadas de la isla de Puerto-Rico el subteniente del mismo D. Ladislao Córdoba y Tibot; y subteniente de la tercera compania de dicho batallon el sargento primero del propio cuerpo, D. Hermenegildo Rivera y Saez. Para cubrir la vacante que resultaba de subteniente en la quinta compania del segundo batallon del regimiento de Valladolid, del ejército de Puerto-Rico, ha sido nombrado sargento primero del mismo cuerpo, D. Andrés Alonso y Rodríguez.

El día 22 tuvo lugar en la sala de juntas de la Deuda pública, el primer sorteo de 520 acciones de obligaciones generales de ferro-carriles de á 2,000 reales cada una, que deben amortizarse en el presente año.

Ayer se ha verificado en el patio principal del edificio que ocupan las oficinas de la Deuda, la quema pública de los documentos de todas las clases amortizados por pago de débitos y conversiones en el mes de setiembre último.

Quejase *El Día* de que vuelva á ensayarse por algunos opositores, el sistema de las invenciones y de las suposiciones, para juzgar de la politica que hoy prevalece y de los hombres que la han iniciado.

De los estados que han dado los factores principales de provisiones, resulta que durante la campaña de Africa se recibieron en los almacenes del ejército:

3,706,748 raciones de harina; 1,901,933 raciones de á 18 onzas de galleta; 37,500 idem á 8 id. de carne salada; 1,037,085 id. á 16 en lata de conservas; 2,008,128 de 4 onzas de tocino; 3,153,800 de á 6 id. de arroz; 946,333 de á 6 idem de garbanzos; 195,432 de á 6 y 8 idem de habichuelas; 801,664 de á 6 id. de bacalao; 31,374 de á 1 1/2 chorizo de los mismos; 458,618 de á 16 onzas de patatas; 1427,200 de á 1 libra para sal; 3,795,312 de 1 1/3 de onza de café; 2,821,460 de 3/4 de onza de azúcar; 181,860 de á 2 celmines de cebada; 34,487 de á 10 y 15 libras de heno prensado; 98,231 cigarrillos puros; 18,349 cajetillas de cigarrillos de papel, y 151 arrobas, 1 libra y 8 onzas de tabaco en rama.

Tambien se enviaron al ejército: pares de boteciguas, 88,937; pares de zapatos, 853; pares de alpargatas, 67,432; herraduras, 996; clavos de herrar, 77,075; clavos de gancho, 750; lienzos nuevos con estacas y mazos para tiendas especiales de oficial, 15,120; estaquillas para tiendas de tropa, 2,320; hachas de dos manos, 908; hoces de segar, 90; vasos de hojalata, 13,622; molinillos para café, útiles, 333; maquinillas sueltas para idem idem, 200; sacos nuevos pequeños terrosos, 3,482; idem inútiles para envases, 18,464; mantas de campamento, 853; varas de lienzos encerados, 17,376; vigas y viguetas, 4,033; y tablonces, 3,396.

El número finalmente de buques destinados al transporte del ejército fue el de 60, clasificados de este modo:

Españoles.—Vapores: *Emperador, San Francisco de Borja, Conde de Regla, Barcelona, Mallorca, Alicante, Tajo, Barcelona, Cid, marqués de la Victoria, Menorca, Duero, Cataluña, Madrid, Tharsis, Balaer, San Servando, San Bernardo, Ebro, Rita, Pelayo, Alfredo, Negro, America, Denia*.—Fragatas: *Augusta, Eufemia, Agustina*.—Corbeta: *Virgen*.—Bergantines: *Santa Cándida, Tigre*.—Goleta: *Conchita*.—Místicos: *San José, Santo Domingo*.—Pallebot: *San Felipe*.—Bricbarca, *Hortensia*.—Candray: *San Juan*.—Laudes: *San Francisco, Proslivos*.—Polacra: *Frotells*.—Franceses.—Vapores: *L'Avenir, Egiptien, Provence, Yccenia, Maria Stuart, Juan Mathieu, Seine, Ville de Lion, Gustavo Pastor, Helvetie, Asyrien*.—Inglés.—Vapores: *Pythea, Bon Henry, Hercules, Stella, Bremen*.

Sardos.—Vapores: *Torino, Conde de Cavour, Jerusalemiano*.

Anúnciase que en cuanto se publique la nueva ley hipotecaria, el Banco de Barcelona establecerá una sucursal en cada una

de las capitales de las provincias catalanas, además de las que tiene en Mallorca,

El Clamor ofrece su auxilio y cooperacion al actual gabinete siempre que este se ponga á la cabeza del movimiento de regeneracion en sentido liberal que, dice, conmueve á toda Europa.

El Constitucional analiza el reciente manifiesto de Francisco II á los sicilianos.

Tres periódicos se disputan el derecho de ser órganos del partido moderado, segun *El Constitucional*, á saber: *La España, El Reino y El Contemporáneo*.

En su polémica con *El Contemporáneo*, dice *La España* que considera altamente inmoral el que los partidos se despojen de sus naturales condiciones, para luchar con ventaja, siquiera sea dentro de los limites que las leyes les imponen; y que los triunfos por tales medios obtenidos no se consignen sino á costa del sacrificio de la propia autoridad, y serán siempre efimeros y de resultados funestos.

Segun noticias que *El Clamor Público* tiene por fidedignas, en la línea férrea de Córdoba á Sevilla ha ocurrido un incidente casi desconocido hasta hoy en los anales de los caminos de hierro. Se asegura que una cuadrilla de malhechores logró sorprender al guarda y hacerle que pudiese la luz baja, que indica novedad en la vía, consiguiendo de este modo que el tren se pasase, robando entonces cuanto llevaban los pasajeros.

Ni en los periódicos de aquella localidad, ni en las correspondencias particulares, hemos encontrado nada que indique la perpetracion del hecho que refiere nuestro colega, ayer día de los Inocentes.

Dice el corresponsal de un periódico de provincias, que en uno de los últimos consejos de ministros presidido por S. M. la Reina, está angustiada señora mostró tiernísimo interés en el desenlace de la cuestion de Roma y la suerte del rey de Nápoles.

El Contemporáneo declara ayer, que no cuenta con mas antecedentes que la doctrina del partido liberal conservador, y que no representa ni representará mas que á aquellos que la aceptan y proclaman.

La noticia que dió LA CORRESPONDENCIA de que el Sr. D. Juan Manuel Adalid, teniente de alcaide del ayuntamiento de Sevilla, se habia presentado á S. M. la Reina rogándole, en nombre de dicha corporacion, que las regias personas se sirvan visitar la Andalucía en la próxima primavera, fué contestada por *El Pensamiento Español*, negando que el Sr. Adalid estuviese autorizado para desempeñar tan honroso cargo. Pues bien, nosotros, en defensa de la verdad y de la justicia diremos que el señor Adalid, que nada hizo para que se diese la noticia, posee una certificación expedida por el secretario de la municipalidad sevillana, de la cual resulta, que en cabildo de 27 de noviembre se confirió al señor Adalid la mision de dirigir en persona aquella súplica á nuestra augusta soberana.

El tribunal supremo de Justicia, segun dice ayer *El Contemporáneo*, ha absuelto de todo cargo al presidente y magistrado de la audicencia de la isla de Cuba, los señores don Anaclato Buelta y D. Mariano Valero y Soto, que fueron suspensos de sus cargos por creer que habia habido irregularidades al fallar un asunto en la sala de que formaban parte.

Un periódico, compara el cuadro de los reveses y desastres que sufrieron en distintas épocas en Africa los romanos, árabes, portugueses, españoles, ingleses y franceses, con el éxito brillante de nuestra última campaña, y deduce que la pasion de partido no podrá empañar nunca, por mas que lo intente, el justo renombre que en ella ha alcanzado el general que la dirigió desde el principio hasta el fin.

Con motivo de los elogios tributados por *El Clamor* al nuevo embajador inglés cerca de nuestro gobierno, sir Crampton, *La España* rechaza energicamente el párrafo de aquel diario, y dice que la nacion, «al mirar con aspecto severo la gala y júbilo antipatriótico de los llamados liberales, sabrá la conducta que ha de observar con el apasionado de Garibaldi, con el filósofo prodi-

go y con los que le aclaman como realizador de sus esperanzas.»

La Discusion dice que ni cree en el liberalismo de los partidos medios ni presta apoyo alguno á *El Contemporáneo*.

Quejase un periódico de que todavía no se hayan pagado los premios adjudicados á los artistas que tomaron parte en la última exposicion de Bellas artes.

La primera edicion de *La Discusion* de ayer ha sido recogida.

Dice el corresponsal en Madrid de un periódico barcelonés, que en la discusión de los asuntos de Italia, hablarán por parte de las oposiciones no solo los interpelantes Rivero y Sagasta, sino Olózaga, González Brabo, y el conde de San Luis; y que el ministerio quisiera que rompieran lanzas en su favor los hasta ahora silenciosos jóvenes de la union liberal, pero que segun parece las excitaciones cerea de Ayala, Sanz, Cánovas del Castillo, Barca, Sagaminaga, Bugallal, no han producido resultado, y solo el fiscal de novelas señor Mena y Zorrilla es el que se ha brindado á defender la conducta del ministerio. Esto cuenta el corresponsal aludido y nosotros podemos decir, despues de haberlo oido á varios de los mismos interesados, que si puede ser cierto que hablen en contra de la conducta del gobierno las personas que se indican, no lo es que el gobierno haya hecho gestiones para que le defiendan determinados amigos suyos, y meaos ha sufrido repulsa de ninguno de ellos. Por lo que sabemos, el ministerio será defendido con el mismo vigor con que pueda ser atacado.

No se ha declarado ahora la inamovilidad en los regimientos de los tenientes y subtenientes, cosa anunciada por toda la prensa. Lo que se ha hecho es mandar observar con todo rigor las antiguas disposiciones que rigen en la materia.

Anteayer noche, SS. MM. se sirvieron recibir en audiencia particular al Excmo. Sr. embajador de Francia, quien acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la alta honra de presentarlos, al señor conde de Lesais Marneio, gentil hombre de Cámara, de S. M. el emperador de los franceses, y á Mr. Baltet, ayudante del palacio imperial.

Hoy se reúne el Congreso para dar lectura del dictamen de la comision de reforma hipotecaria, y del dictamen sobre el proyecto que arregla la forma en que deben ser vendidos los bienes del clero que deben enagenarse con arreglo al último Concordato.

Desde anteayer tarde quedó restablecida la comunicacion en el ferro-carril de Madrid á Alicante. Los correos que salieron de esta corte anteayer pasaron con toda felicidad. La línea de Madrid á Toledo se halla interrumpida por el gran desbordamiento del Tajo, que se ha llevado algunos grandes trozos del terraplen. Tampoco estará en comunicacion hasta el lunes próximo la línea de Ciudad Real, porque el rio Azuel, que en tiempos normales puede pasarse á pié, tiene inundados y ha destruido algunos trozos de la vía. La compania del ferro-carril ha hecho esfuerzos extraordinarios y ha conseguido, por medio de trasbordos, que las comunicaciones no hayan estado interrumpidas un solo momento.

Ayer se insistia en que el general Echagüe desea abandonar á Puerto Rico, por no convenir aquel clima á su salud. No sabemos si es cierto, pero no hemos oido desmentir esta noticia á las personas bien informadas.

La comision de diputados que entiende en el proyecto de ley de Ayuntamientos, terminó ya sus trabajos, pero antes de presentar su dictamen, deberá celebrar una ó mas reuniones con el señor ministro de la Gobernacion. Despues de estas, el dictamen no se hará esperar. Es cosa segura, que el señor Perez Zamora presentará en este asunto un voto particular.

La anunciada dimision del Sr. Aguiar y Mella del cargo de asesor del ministerio de Marina ha resultado cierta; pero creemos saber que no se funda en ninguna causa politica.

La exposicion que la comision de presupuestos del Senado hace preceder al dictá-

men que ha leído ayer á la alta Cámara, se limita á recordar la cifra á que ascienden los presupuestos y á manifestar que deseando que los ingresos estén en perfecta armonia con los gastos, aprueban sin alteracion alguna lo resuelto por el Congreso de diputados.

De los informes que hemos tomado de personas que deben conocer el asunto, no hay motivo para dar completa fé á la noticia que ayer aparece en *La España* dando por rotas las negociaciones entabladas entre el gobierno marroquí y la casa de Rostchild, para que esta adelantara á aquel las sumas que Marruecos debe abonar ahora á España. Hasta hoy las noticias que hay en Madrid son que continúan las negociaciones, y que la detencion en darlas feliz cima consiste en las necesarias garantías que la casa de Rostchild exige para adelantar sumas tan cuantiosas.

No hay una palabra de verdad en lo que se viene diciendo sobre que el ministro de Hacienda trata de hacer un arreglo de la deuda en la que entrarán los euponés ingleses. No pensándose en tal arreglo queda demostrado que cuanto se diga en favor de los euponés carece de todo fundamento.

Hoy vuelve á decirse que se va á rebajar el interés de la caja de depósitos. Indudablemente que el acumulo de capitales ociosos hará indispensable esta medida que entra hace tiempo en las ideas del Sr. Salaverria; pero no se puede fijar el momento en que tendrá efecto.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Villanueva y Geltrú 23.—Es tal el abandono en que se encuentra el camino que conduce desde esta villa á empalmar con la carretera de Valencia, que los carruajes se ven precisados á dar un rodeo de algunas leguas por no poder transitar por aquella vía.

El viernes por la tarde al desembarcar un cargamento de vino, se puso en un instante tan malo el mar que, rompiendo las amarras, de las sesenta pipas que habia botadas al agua apenas pudo salvarse alguna, á pesar de los esfuerzos hechos por el gremio de mareantes, del cual salió algun individuo con rasguños y contusiones. Las pipas fueron á estrellarse contra las rocas de San Cristóbal y de Sitjes.

Hace dos meses que un perro mordió á varias personas y animales, y creyéndose por la autoridad que aquel estaba rabioso mandó poner en observacion á los mordidos. Por desgracia, algunas de las bestias mordidas han muerto ya de hidrofobia y como es consiguiente habia familias con la zozobra y angustia natural por contar algunos individuos que sufrieron mordeduras.

Igualada 24.—Se prepara este año, la funcion de Inocentes con mayor lucimiento si cabe que en los anteriores, haciéndose grandes preparativos para ella.

Granada 24.—En 60 millones se calculan las pérdidas ocasionadas por la inundacion en el término y ciudad de Santa Fé. Tambien han perecido algunas mujeres ancianas, que por torpeza ó por la inercia de los años no pudieron ponerse á salvo. Los ganados tambien han sufrido mucho; las tierras se encuentran convertidas en arenas, y por consiguiente perdida la cosecha futura.

Barcelona 25.—Ayer estuvo reunida en sesion permanente la comision del censo, con objeto de facilitar las operaciones preparatorias del mismo.

El conocido compositor D. Leandro Sunyer ha tomado posesion de la plaza de maestro de capilla de la iglesia del Pino.

Han terminado las ferias, que han sido provechosas para los feriantes; no nos atrevemos á decir otro tanto de los feriantes.

—A causa de la mucha nieve que ha caido, empieza á sentirse el frio con mas crudeza que en los días pasados.

Valencia 27.—En la noche del lunes último fué muerto violentamente un joven pintor, y resultaron dos heridos en diferentes puntos de la poblacion.

El ayuntamiento de Sueca ha instruido el oportuno expediente, para proporcionar riego á las tierras secanas de la partida de Vilella.

—Parece cosa resuelta, que por cuenta

del hospital general se den diez ó doce bañes de masarar en el teatro de la Princesa, para lo cual se están ya haciendo algunos preparativos.

El gobernador civil con un celo que le honra, ha estado recorriendo los pueblos y caseríos inmediatos al Turia, cuyo río se ha desbordado. Por fortuna no han ocurrido desgracias que lamentar.

—Esta tarde á las tres, ingresarán como novicias en el convento de San Gregorio, cuatro jóvenes procedentes del colegio de los Desamparados, fundado por la vizcondesa de Jorvalan.

—La gran asociación de Beneficencia de municipalidad, ha socorrido á muchos pobres en estas Pascuas. Mañana dará una comida á los niños de su escuela.

—Ayer corrieron por primera vez los surtidores de las cuatro fuentes que se construyeron en el parterre de la nueva plaza del Príncipe Alfonso.

—Por motivos particulares se ha separado de la redacción de La Opinión el señor Carreras y Gonzalez, cuyo periódico, al dar cuenta de este suceso lamenta la pérdida de tan buen escritor para las columnas de La Opinión.

—Siguió llegando el correo de Madrid con notable retraso.

Albacete 25.—El gobernador civil de esta provincia ha pasado una circular á todos los pueblos con motivo del sorteo para el reemplazo del ejército, encareciendo la necesidad de que las autoridades velen para evitar en aquel acto los fraudes y abusos que se cometen por ciertos intrusos y especuladores dedicados á especular á costa de los crédulos.

Toledo 27.—Gran avenida del Tejo.—Desde ayer por la tarde empezaron á subir las aguas rápidamente, habiendo continuado toda la noche aumentando, en términos que hoy es un día de luto y desolación para los que cifran sus modestas fortunas en ambas riberas del río. Huertas, molinos harineros y demás artefactos hidráulicos, han sido invadidos por las aguas. La estación del ferro-carril está aislada, y lo mismo la fábrica de armas blancas, donde no han podido penetrar los operarios, teniendo que volverse á la ciudad. El río arrastra muchas maderas, ganados y otros objetos; pero hasta ahora no hay noticias de desgracias personales.

Forca 26.—La falta de lluvias tiene yermos estos campos sin poder procederse á la siebra. Los labradores se deshacen de sus ganados por no poder mantenerlos, y la clase trabajadora se encuentra en la mayor miseria. Esta es sin duda la causa de algunos robos que se cometen de vez en cuando.

El señor don José Forner y Nogués que está desempeñando interinamente este juzgado, se dedica con celo á la terminación de varias causas de hurto y otros delitos, que por desgracia no faltan.

—La junta para el censo de población está ya terminando los trabajos que ha llevado á cabo con rapidez y conocimiento.

Palma de Mallorca 24.—El temporal marítimo empieza á ceder pero no da indicios de desaparecer por completo.

—Un joven presbítero beneficiado de esta catedral ha sido elegido para la canonjía lectoral de Menorca, que se hallaba vacante.

—Las lluvias han sido y siguen siendo abundantes, con gran provecho de los campos.

—En el vapor Mallorca llegó ayer á esta el diputado á Cortes señor Villalonga y Aguirre.

—Con motivo de haber sorprendido los agentes de la autoridad varias partidas de juego en diferentes puntos de la isla el gobernador civil ha publicado una circular encaminada á extirpar el vicio, y poniendo de manifiesto las penas en que incurrirán los que se dediquen á fomentarlo.

Felanitx 26.—Después de muchos días de una verdadera primavera hemos empezado á sentir los rigores de la estación llegados en alas de un furioso viento que hace dos días reina por aquí.

—Muchas personas aseguran que ayer por la mañana sintieron un temblor de tierra que duró apenas lo suficiente para que se percibiese.

—Sigue el ayuntamiento haciendo grandes y útiles mejoras en el casco de la población. Entre ellas figuran el mejoramiento del alumbrado y el nuevo empedrado de las calles.

Aleudia 22.—Ayer, sin saber por qué, embistieron en la playa de nuestro puerto mayor, unos doscientos enormes cetáceos conocidos con el nombre de Capdula. Los que han hecho presa de ellos ganarán un buen jornalero con la gran cantidad de aceite que suministrarán; pues, según informes, hay muchos que deben pesar unos veinte quintales.

—Las abundantes lluvias que nos ha regalado el cielo durante toda la anterior noche y buena parte de esta mañana, remediaron los sembrados que habían quedado no poco estropeados con el fiero vendaval de algunos días.

—La salud de esta ciudad es buena en general.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Roma.—Se ha fijado en los sitios públicos una porción de pasquines que decían: ¡Viva Manuel y viva la anexión! Ninguna prisión se ha hecho con tal motivo.

—En el Consistorio del 17 habló Sr. Santandrea de las persecuciones que sufren los cristianos en Cochinchina, en Siria y en la Umbría.

Nápoles.—En los círculos oficiales de Nápoles se anunciaba el 22 como muy próximo el bombardeo de Gaeta por mar.

—Las noticias de los Abruzzos son vagas en Nápoles y aumentadas ó achicadas por los partidos.

—A la última fecha continuaban los temporales paralizando las operaciones militares en Nápoles. Los realistas se habían fortificado en las montañas de Sora.

—Se prepara una quinta extraordinaria que comprenderá á los hombres (no se dice si también á los casados) de 13 á 55 años.

—El 22 se activaban mucho los preparativos en Gaeta para aumentar el bombardeo. El frío, que había sido intensísimo, disminuyó notablemente aquel día.

Dice el periódico las Nacionalidades que hay exajeración en el despacho publicado por la Perseverancia, anunciando que Prusia, Austria y Rusia han hecho gestiones cerca de Luis Napoleón para que la escuadra francesa permanezca en las aguas de Gaeta.

Turin.—En Florencia ha sido robada la rica galería artística de Gli-Uffizi. Han desaparecido 200 sortijas entre ellas una que perteneció á Cosme de Médicis y valia cerca

de un millón de reales. Esta sortija era un topacio enorme. Pretendese que los objetos robados valían cerca de cuatro millones de reales. Se ha encontrado la llave falsa con que se ha abierto la galería.

—De Fermo dicen que el cardinal Angelis que en la actualidad se encuentra en Turin ha dirigido una circular á los párrocos de aquella diócesis ordenándoles bajo pena de ex-comunion, que no faciliten las matrículas para la quinta. Los párrocos han acordado obedecer estrictamente esta orden.

—Dice un periódico de Turin que el primer proyecto de ley que el gobierno piemonés presentará al parlamento, tendrá por objeto declarar constituido el reino de Italia bajo el cetro de Víctor Manuel.

Marsella 24.—Una carta de Gaeta fecha 18 llegada hoy aquí, dice que el día anterior hubo bombardeo y cayeron las bombas hasta en el jardín del palacio de la reina madre, donde comían el rey y la reina con el embajador de España. El fuego afojó luego y causó muy poco daño en la ciudad.

—Una correspondencia de Gaeta pretende que el rey Francisco II ha recibido del emperador Napoleon una carta afectuosa, en la que le dice que ha prolongado la defensa lo bastante para dejar bien puesto el honor. Francisco II, añade la carta, ha dado las gracias al emperador, contestando que cree sin embargo deber suyo, persistir en la resistencia.

Londres.—Dice el Morning-Chronicle que una nueva declaración oficial del gobierno francés, disipará muy pronto todas las dudas que los periodistas franceses puedan tener acerca de la libertad de escribir.

—De un informe que acaba de publicarse en Londres, resulta que el numerario enviado de la Gran Bretaña á Oriente en 1860, ascendió á mas de nueve millones de libras esterlinas.

—De 1850 á 1854, el número de emigrantes al Canadá, fue: de Inglaterra 36,600; de Escocia 26,589, y de Irlanda 96,918: en tanto que de 1855 á 1859 solo emigraron de Inglaterra 40,168, de Escocia 18,093, y de Irlanda 9,380.

—Los restos mortales del conde de Aberdeen fueron conducidos el 23 al panteón de su familia, en Stanmore. A pesar de haber tenido los funerales carácter privado, la reina ha dado las mayores pruebas de respeto á la memoria del noble conde.

—El Morning-Chronicle no cree que Garibaldi haya pensado seriamente en atacar á Venecia en la primavera próxima, porque sabe demasiado las dificultades que ofrece tal empresa, á no estallar antes una insurrección en Hungría.

Paris.—El frío era tan intenso el 24 en París que tuvieron que suspenderse los trabajos de alabalería y otros.

—La Correspondencia Havas dice, haciéndose cargo de las encontradas versiones que se hacen sobre la estancia de la escuadra francesa en Gaeta: «Mr. Le Parbier de Tinan permanece, en virtud de sus instrucciones, en las aguas de la plaza sitiada; pero sería muy aventurado deducir de esto, que el bravo almirante, no debe ser llamado. Es muy posible que esta eventualidad se realice en ciertas circunstancias dadas.»

—El doctor Longet ha sido elegido miembro de la Academia de ciencias en reemplazo de Mr. Rumeril. También ha

sido nombrado miembro de la Academia imperial de medicina el doctor Faqueyner por fallecimiento de Mr. Goubeyran.

Oporto 22.—Los trabajos del ferro-carril del Norte adelantan en varias secciones á la vez, ocupándose en las obras muchos trabajadores.

—El periódico O Nacional ha pasado á poder de otra empresa, á cargo de la cual correrá su publicación desde 1.º de enero, pero sin que por este cambio en su política, que será siempre la liberal que viene defendiendo desde su aparición.

—Las lluvias han vuelto á caer con extraordinaria fuerza. Se teme que ocasionen nuevas inundaciones si continúan con la tenacidad que anuncia la cerrazón del horizonte.

—Hace pocos días se cometió un robo de consideración en la administración del hospital militar de Elvas, sin que hasta ahora se haya podido averiguar el paradero de los que cometieron el robo.

—La cosecha de aceite se presenta regular en Alentejo, pero se teme que si continúa el mal tiempo se pierda mucha parte de la aceituna.

Pesth 18.—En la tarde del 18 varios jóvenes recorrieron las calles cantando y con una escalera quitaron las armas austriacas colocadas sobre la puerta de un almacén de efectos militares. Soldados y agentes de policía acudieron inmediatamente y prendieron á algunos de los revoltosos entre los cuales figuraban estudiantes de farmacia.

—A instigación de algunos judíos se dió el 19 en Pesth, en la fonda de Europa un banquete con objeto de fraternizar solemnemente judíos y cristianos. Entre estos últimos parece que habia muchos individuos del alto clero.

Berlin.—Dicen de Berlín el 22 que es falsa la noticia de que trata de abdicar el elector de Hesse.

—La política habia cedido el puesto el 22 en Berlín á los preparativos de Nochebuena.

Nueva-York.—La Cronica de Nueva-York refiere en los siguientes términos el siniestro ocurrido á bordo de la fragata Berenguela: «Ayer, como á las seis de la noche, ocurrió un accidente deplorable á bordo de la fragata española Berenguela, que según ya saben nuestros lectores, está componiéndose en el arsenal de Brooklyn. De repente se oyó una explosión como de pólvora, y se vió caer sin vida á uno de los soldados que en el lugar de la explosión habia, quedando cuatro ó cinco marineros heridos, uno de ellos de suma gravedad, y acaso mortalmente. Algo padeció tambien el casco del buque. No se sabe á punto fijo la causa de esta desgracia, aunque todo induce á creer que haya sido alguna imprudencia ó descuido del infeliz soldado muerto.»

Beyrouth 7.—El desarme de los habitantes de Damasco se considera una empresa. La ciudad cuenta cerca de 150,000 almas, y como en este país todo el mundo vá armado hasta los dientes, se calcula que existen 300,000 armas de toda especie. Ahora bien: las entregadas por los habitantes fueran 850 roñosas é inútiles. En el momento del degüello salieron á las calles sobre 10,000 hachas nuevas, y ni una sola se ha entregado. Diríase que la orden de desarme no ha tenido más objeto que comprender en ella á los 800 argelinos que rodean al ilustre Abd-el-Kader, y á quienes

escatima al ilustre autor del Trovador el respeto que se merece.

Literatura valenciana.—Ya ha visto la luz pública en Valencia el primer número de un semanario satírico-literario, escrito en idioma del país y titulado El Sallamartí.

Géniio artístico.—D. Pedro Juan Riera, modesto alfarero de Manacor (Baleares) ha sido encargado para que haga algunas esculturas con destino á esta corte. El señor Riera, sin otros conocimientos que los de su propio ingenio, ha llamado la atención de los inteligentes por sus pequeñas esculturas en barro, modeladas con tanto gusto como arte, y se cree que con el tiempo y el estudio llegará á ser un escultor que honre á su patria.

Drama marítimo.—En el teatro de Palma de Mallorca se está ahora poniendo en escena el conocido drama titulado El hijo de la noche, que acude á ver el público, porque mas se interesa la vista que el oído en su representación. El pintor escenógrafo, Sr. Cagó, ha pintado una decoración para el prólogo, que es digna del mayor elogio, según dicen los periódicos de aquella ciudad.

Por balcones y galerías.—Con este título se ha estrenado en el teatro de la Princesa de Valencia una zarzuela en un acto que el público recibió favorablemente, particularmente en su parte musical, debida al Sr. Llorens. El libreto es arreglado de otro francés.

El patrimonio de Lamartine.—Al fin el ilustre Lamartine se ha visto obligado á vender su posesión de Milly que es uno de los viñedos mas considerables de Francia, donde el poeta se complacía en vivir, donde habia nacido y crecido, donde estaban sus recuerdos de la niñez y la adolescencia y donde esperaba morir. Jamás ha-

se debe la salvación de tantos millares de cristianos.

—Eud-baja se ocupa activamente en restablecer la tranquilidad en las montañas de Siria. Continúan aun las prisiones de drusos.

—El emir Bechir-Ahmed, kaimakan de los cristianos, habia sido destituido, y reemplazado provisionalmente por José Bey Karam, con el título de Capidji bachi kaimakan interino, nombramiento que fué acogido con satisfacción por los habitantes de la montaña. José Karam es muy instruido y posee el francés, estando adornado ademas de otras cualidades personales que le hacen digno de la estimación general.

—Se ha organizado una comisión investigadora con el objeto de instruir el proceso de los sujetos comprometidos en los últimos acontecimientos de la montaña. Preside dicha comisión Ahmed-Baja, gobernador general de Sajda, asistido de Rouchdi-Effendi, vicepresidente, y del almirante Mustafá-Baja. Ebro-Effendi, el doctor Rossini-Effendi, el mahasseffé de la provincia, el mufli Mohamed-Effendi, y Chukri-Effendi.

—El druso Selim Gemblat no ha podido defenderse de los cargos que se le han imputado por el Said Gemblat; ambos individuos aparecen gravemente comprometidos. Circulaba en Beyrouth el rumor de que el número de los reos sentenciados ascendía á 15, entre los cuales se contaban dos bajas, Kourchid-Baja, ex-gobernador de Beyrouth, y el ex-jefe de las tropas.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Marsella 26.—Las últimas noticias de Gaeta llegadas el 22. El fuego de los sitiadores redobla; y el embajador de España habia tenido que abandonar su palacio acorralado de bombas. Dos oficiales habian sido heridos al lado del rey. Nuevas baterías piomontesas se disponían á romper el fuego. Ha llegado una diputación calabresa para aconsejar la insurrección.

Las noticias de Nápoles llegan el 23. Los fondos habian subido á consecuencia de la noticia de que la escuadra francesa iba á dejar á Gaeta. Se activan mucho los armamentos y todos los ciudadanos son llamados para la guardia nacional, que según parece, será movilizada. El rey Víctor Manuel habia recibido en audiencia solemne á la nobleza, y debe marchar el jueves despues de asistir al baile que da la milicia nacional. El estado de las provincias era satisfactorio.

Las noticias de Roma presentan un carácter alarmante. Dos buques procedentes de Nápoles, no pudieron desembarcar sus pasajeros en Civita-Vecchia, porque iban á bordo 600 garibaldinos.

Paris 26.—El Correo del Havre, publica la noticia de que la Luisiana se ha separado de los Estados Unidos.

—Aquí se habla de un congreso de las potencias, y se dice que Francia pondrá dividir la Italia en dos reinos. Casi todos los periódicos de aquí, atacan al gobierno de Sajonia por su inhumanidad de entregar al Austria al conde Teleke, pero no se cree que Austria le imponga la última pena. La Patrie, aconseja la clemencia al emperador de Austria.

Se desmiente la noticia de que Garibaldi haya atravesado la Francia.

NOTICIAS DE CORTES.

Con arreglo al artículo 8.º del reglamento, el Senado procedió en la primera

LITERATURA Y ARTES.

Reunión agradable.—En la noche del miércoles último se verificó en los salones del Sr. Piquer, la cuarta soirée en que el distinguido artista y su amable señora recibieron con fino obsequio á sus numerosos amigos. La señora baronesa de Wilson leyó una composición poética, y otras dos graciosas y ligeras, los Sres. Güell y Santesteban. En la parte musical lucieron, como de costumbre, los Sres. Oliveres, Conrado, Alzambra, Costa y el niño Barbero.

Como ensayo preparatorio, se representó una pieza nueva en un acto, original del joven poeta D. Luis Pino, con el título de Oras son truenos. Este juguete cómico agradó sobremedura por lo festivo y gracioso, siendo muy aplaudidas las personas que tomaron parte en su desempeño.

Beneficio.—El 18 se verificó en el teatro de San Carlos de Lisboa, el beneficio de la contralto señora Gall-Marie. Se cantó La hija del regimiento, bastante bien, obteniendo aplausos la beneficiada.

Las obras de Lamartine.—Los periódicos de Paris publican el anuncio de una edición completa de las obras de Lamartine, en tomos de 600 páginas. La colección haria 100 tomos en el tamaño ordinario, y representa el trabajo de medio siglo. Lamartine hace por sí mismo esta edición, para pagar con su producto y el de su patrimonio, todas sus deudas.

Teatro de Pamplona.—Tomando la noticia de uno de nuestros colegas, dijimos que habia sido muy bien recibida la compañía lírica que actúa en el teatro de Pamplona. Nuestras noticias particulares nos dicen todo lo contrario. La compañía ha sido tan mal recibida y es tan mala, que el gobernador civil se ha visto obligado á

recojer del empresario el dinero de los abonados, para devolverlo á estos. Así que la compañía complete las primeras quince representaciones, se irá con la música á otra parte.

Pa-ra-bla-la-ña.—Cuenta un periódico francés que hace pocos días en una tertulia se hablaba de versos y se leian. Un académico tenía en la mano un tomo de Maleherbe, y exclamó:—¡Vean Vds. qué verso este.

«En fin cette beauté m'a la place rendu. Ma la plal; qué deliciosa armonia!»

—Yo conozco, contestó uno de los presentes, un verso que contiene un Parabla-laña que deja muy atrás al Malaple de Maleherbe.—«Parabla-laña! Eso es irroques ó cochinchino?—Ni lo uno ni lo otro: es francés académico.—Es imposible!—Pongo por testigo á Vd. que es el autor.—¡Yo! ¡la prueba!...—La prueba es esta.

«Comparable á la flama, Es de Vd. este verso? Si, señor, contestó el académico amostazado variando de conversación por medio de un:—«Saben ustedes que tenemos un tiempito que ya, ya!»

Exequatur.—Hé aquí el índice cronológico de las obras dramáticas examinadas por la censura de teatros durante el mes de noviembre.—Absolucion general, juguete cómico, original en un acto y en verso.—La heroína de Vad-Ras, ó una boda en el campamento, drama original de circunstancias en un acto y en verso.—La peor culpa, comedia original en tres actos y en verso.—La paloma torcaz, drama original en tres actos y en verso.—La oveja con piel de lobo, zarzuela original en un acto y en verso.—La diplomacia en el amor, comedia arreglada del francés en un acto y en prosa.—El magnetismo... animal, juguete cómico-lirico.—Una lección y un

adios, comedia original en tres actos y en verso.—Elvira y Leandro, ó el premio, comedia original en cinco actos y en verso.—Entre dos fuegos, comedia arreglada del francés en un acto.—La chata de Maravillas en la tahona del Mico, sainete.—Por una bellota, ó los misterios del Pardo, propósito cómico.—La ausencia, ó el honor y el juramento, drama original en un acto.

—Por un grano, comedia original en un acto.—Una vieja, zarzuela arreglada á la escena española en un acto.—El eco de una carejada, drama histórico, original en tres actos.—Los dineros del sacristán, juguete cómico-lirico en un acto.—La vuelta de presidio, drama arreglado á la escena española en siete cuadros.—Quiero dinero, comedia original en un acto.—Los limpiabotas de Madrid, zarzuela original en un acto.—Entre mi mujer y el novio, comedia original en un acto.—Aventuras de un valiente, comedia imitada del francés en un acto.—A falta de pan, proverbio original en un acto.—Dios y Luzbel, ó sea el nacimiento de Jesus, zarzuela original en un acto.

Per un inglés.—La zarzuela Por un inglés, que se ha estrenado recientemente en el teatro de la calle de Jovellanos, es tan linda como chistosa. La señora Rivas, Cubero y Arderius la representan con mucha gracia. Los autores de este libreto son D. José María de Larrea y D. Eugenio Martínez Cuendo.

Crítica.—Empieza en los periódicos á contróvertirse energicamente el mérito del drama del Sr. García Gutiérrez Un duelo á muerte. La Esperanza dice que el drama es traducido del alemán, y El Clamor que es un arreglo de otro de Lessing, titulado: Emilia Galletti, pero en medio de las censuras del fondo de la obra, nadie niega las bellezas literarias que avaloran su forma ni

hora de la sesión de ayer al sorteo de las secciones para los dos próximos meses.

El proyecto de ley de ferro-carriles a los centros carboníferos ha sido aprobado definitivamente por la alta Cámara por 71 votos blancos contra 16 negros.

También ha sido vetado definitivamente el proyecto de ley de conversión de la deuda del 5 por 100 en amortizable de segunda clase.

Continuando en la sesión de ayer en el Senado sobre el proyecto de ley de ascensos militares, fue admitida por la comisión una enmienda del Sr. Mata y Alós al artículo 71, concediendo a los brigadieres y mariscales de campo que van a Ultramar y desempeñan durante tres años el cargo que se les confiere, opción al cuartel con el empleo superior inmediato. Tanto el autor de la enmienda como el Sr. Gomeza (D. José), demostraron la justicia de esta pretensión, fundada en la escasa dotación que dichos oficiales generales disfrutaban en las Antillas a donde van sin la ventaja del ascenso otorgada a las demás gerarquías militares.

También fue aceptada por la comisión otra adición menos importante del Sr. Riquelme, y desechada otra del Sr. Sanz, que no se presentó a votarla.

Seguidamente se dió cuenta de otra enmienda radical del Sr. Calonge proponiendo un nuevo plan de organización del estamento general del ejército dividiendo a sus individuos en tres secciones, a saber: empleados de asamblea y de cuartel, aumentando los sueldos de los generales, con otras modificaciones menos importantes.

El Sr. Calonge, al sostener su enmienda, se lamentó amargamente de que la clase de mariscales de campo, sea la única que no ha obtenido ventajas hasta ahora. Luego se ocupó en manifestar las mejoras que su plan lleva sobre el de la comisión, insistiendo principalmente en la conveniencia de que desaparezca la situación de retiro para los oficiales generales.

La enmienda fue combatida por los señores Infante y presidente del Consejo. Este último dijo, que si bien encontraba aceptables algunas de las observaciones del señor Calonge, no podía admitirse su plan porque estaba en oposición con el art. 13 de la ley, ya aprobado por el Senado.

Rectificó el Sr. Calonge, y puesta a votación su enmienda, fue desechada en la forma ordinaria por no haberse acordado la votación nominal pedida por dicho señor senador y otros.

Abierto debate sobre el art. 71 comenzaba a impugnarlo el Sr. Calonge, cuando el señor presidente suspendió aquel, levantando la sesión a las cinco.

CONGRESO. Ayer no hubo sesión.

SEGUNDA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

Ayer fue recogida la primera edición de las Novedades, por lo menos nuestro colega anuncia que «ha tenido dificultades en la fiscalía de imprenta.»

Dice un periódico que tiene entendido se ha propuesto al gobierno que pasen cuatro oficiales subalternos a la escuela de caballería de Saumur (Francia), con objeto de que se dediquen allí a la equitación y maniobras de la caballería. Añade que estos oficiales estarán obligados a remitir periódicamente escritos que interesen a los adelantos del arma de caballería.

Un diario de provincias dice que el jefe de la dirección de hipotecas, en el ministerio de Gracia y Justicia, lo será un distinguido jurisconsulto.

Parece que por la Dirección general de caballería se ha evacuado un informe acerca de la conveniencia de establecer dehesas potriles para la cría y recría de ganado caballar en los centros mas criaderos.

res de caballos, y de formar veinte paradas de caballos sementales por cuenta del ministerio de la Guerra, y a cuyo frente se ponga un jefe de caballería.

La Verdad ignora lo que haya de cierto en la noticia dada por otro periódico de que se va a expedir licencias temporales a diez soldados por cada compañía.

Dice La Esperanza que aunque en los inescrutables juicios de Dios entrara que la revolución completase por ahora en el reino de las Dos-Sicilias su triunfo, no podría la revolución felicitarse de haberle adquirido a bajo precio, porque mucho mas que lo que materialmente habría ganado con el, importaría lo que le ha costado moralmente. «Uno a uno, añade, ha ido perdiendo en aquella tierra, hasta presentarse en su horrible desnudez, los disfraces de que suele valerse para engañar a los reyes y a los pueblos.»

El señor duque de Tetuan dará el 4 del próximo enero un gran convite en sus nuevas habitaciones del palacio de Buena Vista.

La comisión representativa de esclavos no ordenados in sacris a la supresión de los conventos, ha dirigido a La Esperanza una carta quejándose de su triste situación. La Esperanza exhorta al gobierno a que haga por mejorar pronto su suerte, sacándolos de la miseria en que han vivido tantos años.

Parece que existe el proyecto de reunir en la nueva casa de la moneda, además de este establecimiento y el del timbre, la dirección de loterías que ahora ocupa el piso bajo del antiguo edificio de los Consejos.

Siguen llegando a Madrid todos los correos con un atraso lo menos de 24 horas, y la misma dilación sufren, según las cartas y periódicos que recibimos, los que salen de aquí para las provincias.

Después de copiar El Pueblo la carta de Victor Hugo a Dumas sobre la significación de Garibaldi, dice que este ha combatido y combatirá por la independencia italiana, y que para él, al menos hasta ahora, ha sido secundaria la idea de la libertad, la idea de la democracia.

El Pensamiento Español contiene sobre libertad de imprenta con El Día.

La Epoca inserta en lugar preferente de su número de anoche un notable artículo sobre La cuestión italiana, del escritor francés Mr. Carlos de Mazade.

Sin proscribir la política de las discusiones parlamentarias, cree La Epoca que en un país ya constituido, aseguradas las libertades públicas, funcionando armónicamente todas las instituciones que consagra la Constitución, la política no puede ni debe sobreponerse a la discusión de aquellas medidas y de aquellos proyectos en que va envuelto mas inmediatamente el mejoramiento progresivo del Estado.

Los electores del partido progresista de Córdoba han acordado presentar, como su candidato para la próxima elección de diputado a D. Rafael Joaquín de Lara.

Acercas del establecimiento de una aduana central en Madrid, cree uno de nuestros colegas que el gobierno esperará naturalmente a que los presupuestos, una vez votados por el Senado y sancionados por la Corona, sean ley del reino, y que entonces

no demorará lo que es una gran mejora para la capital de la monarquía.

Dice La Epoca que la España no podía intervenir sola en las cuestiones interiores de la republica mejicana, cosa que hubiera traído para nuestro país consecuencias todavía mas graves que las de una intervención directa en los asuntos de Italia. En su opinión, la España puede y debe intervenir diplomáticamente en union de las grandes potencias para dar a una y otra cuestión las soluciones mas favorables a los intereses que nuestro país tiene así en Europa como en América.

Ignoramos el fundamento con que asegura un corresponsal de Madrid, escribiendo a un periódico de Barcelona, que entre las comunicaciones recibidas de Marruecos reiterando el despojo y los esfuerzos hechos por aquel gobierno para pagar el completo de la indemnización de guerra, se habla de una expresiva carta escrita por Muley-Abbas al general O'Donnell, dándole toda clase de seguridades sobre el cumplimiento exacto de lo pactado.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Zaragoza 27.—Los rateros se abrigan a costa del prójimo: en estas últimas noches han variado de dueño algunas capas y otras prendas de ropa propias para librarse del frío; pero no de los ladrones. El alumbreado público parece que está de acuerdo con ellos porque procura oscurecer las calles todo lo posible.

Por la alcaldía constitucional se ha publicado una circular previniendo a los profesores médicos que en lo sucesivo estén certificados de defunción en otro papel que no sea el que lleva el sello de este ayuntamiento, pudiendo reclamar del subdelegado de medicina los ejemplares que necesiten. Por la misma autoridad se ha mandado que todos los dueños de establecimientos mercantiles presenten sus pesos y medidas para que sean contrastadas antes del 1.º de enero próximo.

Aun se ven en las calles montones de nieve de la que cayó el 24 con abundancia. Barcelona 25.—Han sido nombrados para formar la junta municipal de Sanidad en el próximo pleno, los señores D. Ramon Mer, médico; D. Francisco Llaviera, farmacéutico; D. Joaquín Vinader, cirujano; D. Miguel Rodellas, veterinario, y en concepto de vecinos D. Pablo María Tintoré, D. Ramon Puigmartí y D. José Serra y Claros.

También ha sido renovada la mitad de la comisión directiva del instituto agrícola catalán de San Isidro. Antes de procederse a la elección se leyó por el secretario de la junta una estensa reseña de los importantes trabajos a que durante el año se había dedicado el instituto.

El mismo instituto ha propuesto la creación de una sociedad de seguros mutuos contra piedra y granizo.

Ayer se verificó la visita de cárceles; la audiencia fué a las civiles, y el capitán general a las militares. Algunos detenidos por causas leves fueron puestos en libertad.

Mañana celebrará su primera misa en la iglesia de Santa Clara el presbítero don Francisco Torradella, abogado de los tribunales del reino.

El número de mozos sorteados en Barcelona para el reemplazo del ejército en 1861 ha sido el de 1224.

Para las oposiciones a las plazas de maestros y maestras, vacantes en la provincia, se han presentado 68 de los primeros y 58 de las segundas.

Vich 24.—El 21 se bendijo la capilla de la nueva cárcel, a cuyo acto concurren las autoridades y la música municipal. Los presos fueron trasladados a sus prisiones desde las antiguas en la noche del mismo día.

Oviedo 25.—Vuelven a continuarse los estudios de un puerto de refugio en nuestra costa, suspendidos desde hace algunos

años. Da buscar y estudiar el punto preferente para construir aquel se halla encargado el ingeniero D. Salustio Regueral.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

París.—Mr. Lapiere, comandante de la fragata Isis de la marina de guerra francesa, procedente de Taiti, ha anunciado a la Academia de ciencias de París que por encargo de Mr. Maury, director del observatorio de Washington y muy conocido por sus trabajos hidrográficos ha traído una serie de muestras de agua de mar cogida en todos los grados de longitud. Cada botella contiene un litro de agua y la indicación del punto en donde esta ha sido cogida. Mr. Lapiere ha ofrecido estas muestras a la Academia que las ha aceptado y las hará examinar por una comisión de su seno.

Un tal Ottari, preso en la cárcel de Nimes, que había asesinado solo por el gusto de asesinar, a un compañero suyo, ha sido guillotinado días pasados; Ottari había declarado siempre a los jueces que no estaba arrepentido de su crimen; pero al fin el capellan de la cárcel pudo conseguir que muriera como cristiano.

Algunos periódicos franceses dicen que la nueva fragata francesa la Gloria reducirá al papel de pontones o baterías flotantes los 36 navios que cuenta Inglaterra.

Nápoles.—En las aguas de Nápoles ha ocurrido un suceso que refiere en los siguientes términos el Manchester Guardian. El marqués D... cruzaba en su yacht hacia las aguas de Nápoles acompañado de algunos individuos de su familia y entre ellos su hija Alicia. Mandaba el yacht un subteniente de la marina real escocesa. Llegando el marqués inesperadamente, a bordo de una excursión a tierra, halló al capitán del buque a los pies de su hija, cuya mano besaba. Indignado el padre, que es hombre de fuerzas hercúleas, le arrojó al mar, de donde no se le pudo sacar a pesar de los esfuerzos de los marineros y aun del mismo marqués.

San Petersburgo.—Un alto funcionario de San Petersburgo, que ha tomado una parte considerable en la emancipación de los siervos, recibió hace pocos días un gran paquete, sellado con la inscripción: en propia mano, muy urgente. Este paquete contenía una suma de 50,000 rublos (cerca de 20,000 duros) en títulos del 5 por 100, y una carta anónima, que decía: «Soy rico y vos habéis descaudado vuestros asuntos por atender a los pobres. Aceptad esta ofrenda en nombre de vuestros hijos. Cuando yo no exista, sabréis mi nombre. Quizá sea pronto, porque ya soy muy viejo.» El funcionario ha dado cuenta del suceso al emperador, quien ha dicho que no halla dificultad en que aquel reciba un donativo tan delicadamente ofrecido.

Roma.—El ejército pontificio prosigue reorganizándose. Diariamente entran en Roma jóvenes franceses, resueltos a morir al lado del Padre Santo.

Gaeta.—Las lluvias y el cañon de la plaza han destruido las baterías construidas por los piemonteses.

Varios enfermos fueron heridos en el hospital de Gaeta hace pocos días por un proyectil hueco arrojado por los sitiadores.

TERCERA EDICION.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Londres 27.—

A consecuencia de los robos cometidos en Méjico en detrimento del embajador inglés ha tomado este disposiciones para obtener una reparación.

Continúan los periódicos en general mostrando su indignación por la entrega del conde Tokeli hecha por Sajonia.

Turin 27.—

El conde de Cavour ha estado enfermo; pero ya está mejor merced a una sangría.

Ha muerto Ricardi, secretario y yerno de Farini.

No hay hoy noticias de Gaeta.

La «Gaceta oficial» publica los cuatro decretos fechados en Nápoles, declarando que las provincias napolitanas y Sicilianas, las Marcas y la Umbria forman parte integrante del territorio italiano.

En Nápoles se está reorganizando el ejército y se han llamado a las armas a los licenciados de 1867 a 1869. Los que no se presenten serán juzgados por Consejos de guerra. A fines de febrero el ejército contará con un efectivo de 180,000 hombres.

Paris 27.—

El gobierno tiene ya en su poder el parte oficial del baron Gros relativo al tratado con China.

REMITIDO.

Se nos remite para su insercion el siguiente documento:

Don José María Miller, escribano del número del crimen del distrito de Maravillas de esta capital.

Doy fe: Que en la causa criminal seguida en dicho juzgado y por mi testimonio, a instancia de D. Juan Villalaz contra don Eustaquio de Soto Miguel, por injurias al primero en el periódico titulado El Occidente, se le ha dictado por los señores de sala tercera de la excelentísima audiencia del territorio la sentencia cuyo tenor y el de su publicación dicen así:

Sentencia.—En la causa criminal que ante nos ha perdido y pende formada en el juzgado de primera instancia del distrito de Maravillas de esta corte, y en la que ha sido ministro forense el señor conde de Valdeprados, seguida entre partes de la una el procurador D. Simon García de Olaya en nombre de D. Juan de Villalaz, y de la otra el procurador D. Juan Ramon de Eoa, en representación de D. Eustaquio de Soto Miguel, natural de Valladolid, residente en esta corte, soltero, escritor público de treinta años de edad, por calumnias e injurias inferidas en varios artículos insertos en el periódico titulado El Occidente en los números correspondientes a los tres, veinte y nueve y treinta y uno de agosto y primero y dos de setiembre de mil ochocientos cincuenta y ocho, considerando que los fundamentos espuestos por el juez de primera instancia, se hallan conformes y arreglados al resultado de la causa y los artículos que cita del Código penal con los aplicables al caso, vista.—Fallamos: Que debemos confirmar y confirmamos con las costas y gastos del juicio el auto definitivo consultado de diez y siete de junio de mil ochocientos cincuenta y nueve, por el que se condenó a D. Eustaquio de Soto Miguel, como autor de injuria grave hecha por escrito y con publicidad en el periódico El Occidente a D. Juan de Villalaz, en veinte y seis meses de destierro de Madrid y cinco leguas en contorno, en la multa de cien duros y en todas las costas y gastos del juicio, debien o sufrir en caso de insolvencia de la multa y gastos, un día de prisión correccional por cada medio duro, con tal que no exceda de dos años y se le absolvió respecto al delito de calumnia de que ha sido acusado, mandando insertar la sentencia en la primera plana de uno de los primeros números del periódico El Occidente, con igual carácter de letra que fueron escritos los artículos denunciados.—Así por esta nuestra sentencia definitiva de vista, lo pronunciamos, mandamos y firmamos, en Madrid a treinta de agosto de mil ochocientos sesenta.—José María Herreros de Tejada.—El conde de Valdeprados.—José Serrano.—Narciso Lopez.—Manuel García Herreros.

Publicación.—La anterior sentencia fue publicada por el Sr. D. José María Cáceres, presidente de sala tercera, estando celebrando audiencia pública en el día hoy cuatro de setiembre de mil ochocientos sesenta.—de que certifico—por real habilitación.—José M. Quintas.—Lo relacionado corresponde y lo inserto con acuerdo a la letra con su original de que doy fe y a que me remito. Y para que conste en virtud de lo mandado pongo el presente que signo y firmo en Madrid a 24 de diciembre de 1860.—José María Miller.

NOTICIAS.

Banco de Inglaterra.—En el balance de aquel Banco verificado en la tercera semana de este mes resultó un aumento de 355,730/ en los depósitos públicos; de 344,399/ en la reserva; y de 149,025/ en billetes no empleados, y disminuyó en 344,399/ en los depósitos particulares, y 101,508/ en otros valores. Los del gobierno no sufrieron alteración.

Los billetes en circulación ascendían a 19,698,055/ o sea una disminución de 228,845/ comparado con la semana anterior. El metálico en ambos departamentos del Banco ascendía a 13,931,270/ o sea una baja de 115,835/ comparado con la semana anterior.

Movimiento comercial de metales.—Desde 1.º de enero hasta 1.º de diciembre de este año, se ha exportado por el puerto de Nueva York, para diferentes mercados europeos, oro y plata en barras por valor de 42,046,885 pesos. En igual periodo del año anterior la exportación fué de 67,804,733 pesos, habiendo disminuido por consiguiente en el actual en 25,757,847 pesos,

CREDITO Y COMERCIO.

BOLSAS, COTIZACIONES OFICIALES.

Table with columns for location (Madrid, London, Brussels, etc.), date, and various financial data points like interest rates and exchange rates.

CAMBIOS DE MADRID.

Table showing exchange rates for various provinces and cities, including Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, etc.

SEVILLA 23.—Londres a 90 dias fecha.

50-55.—Paris 5-26.—Madrid, par.—Cádiz, 1/8 d.—Barcelona, 3/4 d.—Santander, 1/4 d.—Valencia, 3/8 d.

SANTANDER 23.—Londres, al 2 de febrero.

MERCADOS Y COSECHAS.

Cullera 23.—Trigo a 217 rs. el cahiz.—Cebada a 10 rs. barchilla.—Maiz a 101/2.—Huesca 23.—Trigo de 18 a 20 rs. (medida del país). Maiz a 15 rs.—Mahon 23.—Trigo de 84 a 86 rs. cuartera.—Cebada a 40.

Vigo 23.—Trigo a 15 rs. ferrado.—Maiz a 12 1/2.

MOVIMIENTO DE PUERTOS.

Comercio marítimo.—Buques que han salido de diversos puertos de Inglaterra en la tercera semana de diciembre con destino a España y sus posesiones, y republicas del Sur de América. (1) De Londres a Barcelona, «Carl», 440 (8-12)—a Barcelona, «Westerbotten», 239 (10-12)—a Buenos Aires, «Montana», 373 (14-12)—a Cádiz, «Two Emmas», 121 (13-12)—a Canarias, «Henrica», 128 (10-12)—al Ferrol, «John et James», 85 (14-12)—a la Habana, «Hedring Sophie», 874 (11-12)—De Liverpool a Barcelona, «Adventure», 327 (11-12)—a Buenos Aires, «Lurline», 370 (8-12)—a Buenos Aires, «Belisama», 370 (8-12)—a la Habana, «Chace», 648 (11-12)—a Manila, «Pepita», 329 (7-12)—a Montevideo y Buenos Aires, «Savannah la Mar», 255 (11-12)—a Montevideo y Buenos Aires, «Isabela», 217 (11-12)—a Montevideo y Buenos Aires, «Eliza Hands», 264 (13-12)—a Valparaiso, «Withsdale», 382 (10-12)—a Valparaiso, «Santiago», 455 (10-12) De Bristol a Barcelona, «Mystery», 178 (7-12). De Newcastle a Cartagena, «Ulverstone», (8-12)—a Cartagena, «Courier», (10-12)—a Valencia, «Citana», (11-12)—a Barcelona, «Bankans», (12-12)—a Cartagena, «Helena Florentina», (12-12)—a Cartagena, «Balfour», (12-12)—a la Habana, «Jane Grey», (12-12). De Cardiff a la Habana, «Lilias», 463 (8-12)—a San Sebastian, «Benne Julien», (8-12).

(1) Los nombres de los buques van entre comillas; el número siguiente indica las toneladas; los dos cifras encerradas entre paréntesis indican la fecha, en esta forma: (25-14) 25 de noviembre.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy.—Santo Tomás Cantuariense, obispo y mártir.
Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras salesas reales, habiendo por la mañana misa cantada y por la tarde completas y reserva.
Novenas: Continúan las del Niño Jesús en San Millán y Caballero de Gracia.
Salves: Se cantarán al toque de oraciones en las iglesias que todos los sábados.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia titular.
Afecciones astronómicas.—Ayer luna llena á las 3 horas y 2 minutos de la mañana, en Cáncer, que según el Calendario anuncia buen tiempo, debiendo sin duda á su benéfico influjo que el sol apareciera radiante y puro, á pesar de la continuación del viento que ha reinado tan insistentemente en estos meses; pero por la noche continuó la lluvia. El sol saldrá hoy á las 7 y 23 y se pondrá á las 4 y 42.
Donativos de S. M.—Los sesenta mil reales entregados por esta señora para alivio de la desgracia, con motivo del primer cumpleaños de su escelsa hija la serenisima infanta doña María de la Concepción, han sido distribuidos del modo siguiente:
Hospital general, 6,000; hospicio, 6,000; casa de maternidad, 6,000; inclusa y colegio de la Paz, 4,000; hospital de San Juan de Dios, 4,000; asilos de San Bernardino, 4,000; colegio de Desamparados, 3,000; real asociación de beneficencia domiciliaria de esta corte, 4,000; junta municipal de beneficencia para la asistencia domiciliaria, 4,000; casa de misericordia de Santa Isabel, 2,000; idem de San Alfonso, 2,000; id. de huérfanas y sirvientas, 1,000; id. de la caridad, 1,000; idem de San Vicente Paul, 1,000; colegio de Santa Cruz, 1,000; real hermandad de Nuestra Señora de la Esperanza, 1,000; escuelas dominicales, 3,000; asilo de Nuestra Señora de la Asuncion, 1,000; congregacion de Nuestra Señora de la Caridad (vulgo hermanas de cama) del hospital general, 800; seccion especial de la Santa Infancia, 800; comunidad de hermanas de Nuestra Señora de la Esperanza, 800; hospital de San Pedro para presbíteros naturales de Madrid, 800; sirvientas Maria, 800; junta de cárceles para vestir presos pobres, 2,000.
Cartas detenidas.—Lo están por falta de sellos las recogidas los dias 24 y 25 del actual y dirigidas á Eusebio Golarte, Fernando Alvarez, Fermín Herranz, Francisco Cubero, Ignacio Díez, Ibarrola y sobrino, J. A. Ferrer Fernandez, José S. y Beltran, José M. Molina, José A. y Tamariit, Juan Bruguera, Juan Castiello, Lucio Bedoya, Marqués de la Conquista, Marcelo Blándina, Miguel Garmendia, Pedro Comonte, Ramon Sanz, Valentin Belado, Adela Lara, David Mosquera, Francisco Gil, José Fernandez Chacon, Juan Artibuzilla, Juan Porto B., Manuel Gallardo, Micaela Hita, Marcelina Miota, Santos Lameprez, Tomás Carretero.
Llamamientos civiles.—Por la comision mixta de liquidacion de sisas municipales del Ayuntamiento de esta corte, se avisa á los tenedores de los nuevos titulos de aquella deuda respectiva al segundo semestre del año actual para que los presenten en dicha oficina por haberse acordado el pago.
Correos á las Baleares.—Desde el 1.º de enero funcionará una segunda expedicion semanal entre estas islas y el continente del modo siguiente:
Salida de Valencia para Ibiza y Palma, los martes á las cuatro de la tarde.
Idem de Valencia para Palma y Mahon, los viernes á las ocho de la noche.
Idem de Barcelona para Palma y Mahon, los jueves á las cuatro de la tarde.
Idem de Barcelona para Palma, los lunes á la una de la tarde.
Llegada á Valencia, procedente de Palma é Ibiza, los lunes á las siete de la mañana.
Idem á Valencia, procedente de Mahon y Palma, los viernes á las ocho de la mañana.
Idem á Barcelona, procedente de Mahon y Palma, los miércoles á las seis de la mañana.
La correspondencia de esta corte para las mencionadas islas, se dirigirá por Valencia, saliendo de esta central el dia antes de los señalados para su partida de aquel puerto.
Subastas.—Se anuncia la del cortijo llamado Palomar, término de Fuente del Rey (Jaen) tasado en 104,674 rs., pudiendo dirigirse en esta corte á la calle de la Concepcion Gerónimo, 16, principal de la izquierda, hasta el 30 del actual.
—La de 60,000 quintales de hierro colado para las minas de Rio-

tinto el dia 8 de enero, en la direccion general de consumos.
—La del trozo segundo de la carretera de Palmas á Tetoe, presupuesto en 1.138,862 rs. 32 cs. en la direccion de Obras públicas para el 25 del mes venidero.
—Las de la carretera de segundo orden de Avila á Béjar en 2.717,497'6 en la misma para el 18.
—Las de los trozos 1.º á 7.º de la carretera de Cervera del Río Pisuerga á Potes, en la misma, por 5.044,118,38, para el 18.
—Se arriendan los pastos y demás aprovechamientos de las dehesas Montelacasa, Zarza y Almedilla de los Reyes en San Miguel de Serrezuela y Cabezas del Villar, adjudicándose el 16 en la calle del Pizarro, num. 19, cuarto segundo.
Misas.—Se dirán mañana en Santo Tomás por el alma de D. Alejandro Peña Villarejo.
Ferro-carril de Langreo.—Mañana junta general ordinaria á las doce, Alcala, 37, principal.
Tenencia de cura de Valdemoro.—Se halla vacante con la dotacion consignada por el gobierno y 1,100 rs., podrán dirigirse al señor ecónomo de dicha parroquia D. Eusebio Cobos.
Rifa de la Inclusa.—Se celebrará el sorteo el dia 31, á la una, en la Puerta del Sol.
Teatro Real.—Los bailes de máscaras que deben tener lugar en el régio coliseo, prometen ser este año lucidos y animados, como nunca, pues sabemos que la empresa que los ha tomado á su cargo cuenta con toda clase de elementos, y ha dado ya en otros años pruebas del acierto con que sabe llevar á cabo esta clase de diversiones.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)
Real.—Los carteos del dia anunciarán las funciones.
Príncipe.—A las ocho de la noche.—El duelo á muerte.—Baile.—Un tenor, un gallego y un cesante.
Circo.—A las ocho de la noche.—Los Pastorcillos.
Zarzuela.—A las ocho de la noche.—Por un inglés.—El gran bandido.
Teatro de Variedades.—A las ocho de la noche.—La Aldea de San Lorenzo.—Baile.
Novedades.—A las ocho y media de la noche.—Una pecadora.—Baile.—Fin de fiesta.
Lope de Vega.—Nacimiento del Hijo de Dios por figuras de movimiento. La primera á las tres y media y la segunda á las seis.
Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes á las siete y media.—Ejercicios en la cuerda floja por el aplaudido director de escena Mr. Petit.

ANUNCIOS.

GRAN ALMONEDA DE MUEBLES de lujo en la calle de la Luna, núm. 40, cuarto tercero del centro. Por tener que ausentarse su dueño de esta corte. Hay sillones de caoba y terciopelo, colgaduras de idem, sillera de damasco, amarillos, colgaduras de id., relojes de bronce caña dorada, mesa de despacho de palo-santo, alfombras, espejes, armario de palo-santo con espejo, lavabo de id. con id., y buenas pinturas en cobre y lienzo. Horas de despacho de diez á cuatro.—(1 m. t.)
EN UNO DE LOS MEJORES Esitios de esta corte, se ceden una sala y dos gabinetes, para uno ó dos caballeros. El encargado del kiosko luminoso del Buen Suceso, dará razon.—(2 v. m. t.)
AGENDA DE BOLSILLO O LIBRO de memoria diario para el año de 1861, con el calendario la guía de Madrid que contiene, entre otras mejoras, la lista de los señores Diputados, Senadores, Notarios, etc., y sus calles; tablas de cuentas y reduccion de monedas. Libro muy curioso y de gran utilidad para uso de todos los negociantes, comerciantes, banqueros, abogados, etc., y en una palabra, para toda clase de personas. Las hay encuadernadas en diferentes estilos.—Precios: en Madrid, 6 rs. á la rústica, 8 encartonada, 12 en tela á la inglesa, y desde 16 hasta 100, segun la elegancia de la cartera.—En provincias, 8, 10, 16, 20 hasta 120 rs.
En provincias pueden hacerse con esta agenda, remitiendo á la libreria de D. Carlos Bailly-Bailliere, calle del Príncipe, núm. 11, Madrid en carta franca su importe, con preferencia en libranzas á cargo de la Tesoreria general, ó en letras de giro de Uragon, y no habiendo otro medio, en sellos de franqueo; tambien pueden hacerlo por medio de los corresponsales de la libreria de Bailly-Bailliere.—(2 m. t.)
VENTA DE UN TERMINO REDONDO en la provincia de Salamanca.—El dia 3 de enero de 1861, ante el escribano Sr. Daroca, calle de Pizarro, núm. 18, cuarto principal, se vende estra judicialmente el termino redondo del cuarto de la Espinera de Campos de Buena Ma-

dre, cuyas condiciones obran en poder de D. Mariano Pérez, calle Imperial, núm. 11.
En el mismo dia y hora de las doce de la mañana, se verificará doble subasta en Salamanca, casa de D. Tomás Pinilla.—(3 m. t.)
SE CEDEN CON EQUITAD Varias habitaciones claras y espaciosas, con asistencia ó sin ella en la calle del Almirante, núm. 4, cuarto tercero izquierda.—(1 m. t.)
ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS medicas, ó colección selecta de obras modernas de medicina y cirugía, adquirida insensiblemente. Se publica cada quince dias por cuadernos de 64 páginas en 4.º español, buen papel y tipos nuevos y elegantes, con su correspondiente cubierta de color. El precio de cada cuaderno es de 4 rs. en toda España, 5 en el extranjero y 6 en ultramar, adelantado.
Las suscripciones pueden hacerse por cuadernos, ó por trimestre, á razon de 4 rs. los primeros y 22 los segundos en España.
Se garantiza la terminacion de toda obra emprendida.
Las suscripciones y pagos pueden hacerse en la administracion, calle de Jardines, núm. 20, cuarto tercero. Las libranzas, letras y cartas órdenes, vendrán á favor de D. Manuel L. Zambrano, á quien se dirigirá toda la correspondencia. Tambien se suscribe en la imprenta de D. Manuel Alvarez, calle de la Espada, núm. 6; libreria de Bailly-Bailliere, Príncipe, 11, y en provincias en casa de los corresponsales de La España Médica.
OBRAS PUBLICADAS.—De las neurasís de la sífilis, investigación acerca de las enfermedades que la sífilis puede simular, y acerca de

la sífilis en estado latente; por Próspero Yvrea.—Obra precedida del informe que motivó en la Academia Imperial de Medicina, y traducida, anotada y adicionada por don José Anetler y Viñas. Un tomo, 36 reales.
Tratado de química patológica, aplicada á la medicina practica, por Alfonso Becquerel y A. Rodier, traducido por D. Teodoro Yañez y Font. Un tomo. Precio, 36 rs.
EN VIA DE PUBLICACION.—Historia médica de la guerra de Africa, por D. Antonio Poblacion y Fernandez. Única crónica médica de este gran acontecimiento. Un tomo.
Higiene terapéutica, por M. Ribes, traducida por D. Pedro Espina Primera é interesante obra de su género. Un tomo.—(4 m. t.)
AL SALIR DE MISA EN LA Añoché del 24, desde la Encarnacion, calle de San Quintín, á Palacio, se perdió un libro de oraciones, con varias estampas sueltas. Al que lo presente en la portería de la calle de Felipe V, núm. 2, se le dará el hallazgo.—(1 m. t.)
FAISANES.—ACABA DE LLEGAR la segunda remesa de faisanes de Alemania, y para su pronto despacho se darán á 70 rs. uno. Jacometrezo, núm. 7 y 9, tienda. (D. 28, 29, 31, 1.º y 5.)
ECONOMIA Y GENERO SUPERIOR.—Cajas de papel inglés con canto dorado azul y blanco, de 18 rs. se dan á 11; 100 cartas y 100 sobres, 7 rs., y por 14 rs. se da una bonita caja de carton, propia para viaje; 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se sala, lacre, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas, y una falisilla.
Calle del Pez, núm. 36, portal.

CALLOS Y OJOS DE GALLO, EN LOS PIES.

Untándolos con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa seahuecan y se van levantando con las uñas las capas y las conchas, de unos y de otros, es cosa que no puede causar daño y ofrece el descanso de esta molestia en cuanto que se les unto, cosa que se puede probar al comprarlo. Se vende á 4 rs. bote en casa de su autora, calle de Preciados, 53, cuarto bajo.—(Miér y Sab. díciem.)

ANUARIO GENERAL DEL COMERCIO,

de la industria y de las profesiones, de la magistratura y de la administracion, ó diccionario indicador de todos los habitantes de Madrid, de las provincias y de Ultramar, y de los de otras naciones que faciliten antecedentes, ordenado por DON LUIS MARTY CABALLERO, 1861. Primer año de la publicacion.
Se halla de venta en Madrid, á 30 rs., en las oficinas del Anuario, calle de la Estrella, núm. 7, principal izquierda, y principales librerias. (1 m. t.)

MUSEO DE LAS FAMILIAS.

SUSCRICION PARA 1861.
Por 30 reales en Madrid y 36 en provincia, reciben los suscritores los doce números del periódico, impresos con el mayor lujo y con bellisimos grabados; doce preciosas laminas litografiadas con tintas de color y un ejemplar del ALMANAQUE, impreso tambien con igual lujo y en el mismo tamaño que el periódico.
Se suscribe en Madrid, en el establecimiento tipográfico de D. Francisco de P. Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8, en la libreria Americana, calle del Príncipe, núm. 25, en la de Cuesta, calle de Carretas; en la de Moro, Puerta del Sol; en la de Hernando, calle del Arenal; en la de López, calle del Carmen, y en la de Villaverde, calle de Carretas.
En América y en provincias, en casa de los corresponsales de dicho establecimiento, ó directamente enviando letra.
En los mismos puntos se dan gratis los prospectos.—(D. 00 y 30.)

SERVICIOS MARITIMOS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS-FRANCOSES.
Linea rapidísima, única directa de Valencia Marsella.
Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana.
Tiempo que se emplea en el viaje:
De Valencia á Marsella..... 22 horas.
Valencia á Oran..... 16
Madrid á Paris..... 65
Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. y Sáb.)

AVISO INTERESANTE.

Se han puesto en venta los baños de mar que con el titulo de NEPTUNO se hallan situados en la parte de Levante del muelle de Alicante.
Frecuentado por casi todo Madrid este magnifico establecimiento, sería inútil hacer elogios de él, cuando es tan conocido del público. Nada de lo que puede desear el gusto mas refinado ó la exigencia mas descortada, falta en él. Comodidad, desahogo, numerosos cuartos para los banistas, con las separaciones convenientes, menaje decoroso, salon de descanso y café, donde hay numerosas mesas, fresco delicioso y aguas puras, son las condiciones excelentes que no reunen ningunos otros de la costa y que atraen á estos baños los muchos forasteros que los han frecuentado en verano, estimulados además por la facilidad que el ferrocarril proporciona en el viaje. Es en una palabra un establecimiento útil al público y sumamente productivo para el dueño.
Las personas que deseen adquirir algunas mas noticias sobre dicho establecimiento, pueden acudir á D. Miguel Carratalá, plazuela de Isabel II, núm. 1, en Alicante, quien como encargado por los dueños del establecimiento, puede facilitarlas y aun entenderse con el comprador.
La venta tendrá efecto en público remate, en Alicante, ante el señor juez de primera instancia, el dia 2 del próximo enero.
(D. 00, 00, 00, 00 y 24.)

REWOLVERS.

Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO. (4 m. 4 t. 1-1.)

SAVON DE THRIDACE
PREPARE PAR VIOLET, PARF SAVONNIER
Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris.
LONDON, 11, GREAT CASTLE ST. REGENT ST. LONDON.
Madrid: r. en. núm. 23 y Arenal núm. 5, perfumeria higiénica de Frera. (12 v. 1-1)

T PABOCAS.
En el gran bazar de corbatas, calle Mayor, 17, hay un surtido considerable de los de felpa de Escocia, felpa de seda, lana y merino. Precios fijos y arreglados. Entrada libre.—(Juev. Sáb. y Mart. diciembre.)
CALZADO.
En la calle de Preciados, núm. 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Carmen y Postigo de San Martin.
En este establecimiento encontrarán los consumidores cuanto puedan apetecer en elegancia y economía, pues hay un gran surtido á todas medidas de botas de charol y becerro; botinas de id. id. de cuero de vaes y de dos suelas para las aguas; botas lisas de diferentes telas y con ligoteras de charol para señora, y otras variedades en el mismo género, así para caballero como para señora y para niños.—(Miés. y sab. díciem.)

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID
En competencia con los primeros liceos de Europa, autorizado para trescientos diez alumnos.
COMPRENDE: 1.ª La instruccion primaria elemental y superior.
2.ª La segunda ensenanza incorporada á la Universidad.
3.ª Las asignaturas preparatorias para todas las carreras especiales, tanto civiles como militares.
Y 4.ª Varias clases secundarias ó de adorno, como dibujo natural, lineal y topográfico, pintura, lenguas vivas, música, baile, gimnasia, esgrima, etc.
Cada una de las cuatro ensenanzas se dará con independencia en su respectivo departamento.
Cuadro de profesores. Un director jefe, subdirector, capellan, secretario, cuatro directores especiales (uno para cada ramo de ensenanza), numerosos profesores hábiles y reputados, y varios inspectores.
Cuadro de familiares. Un conserje, portero, camareros, criados, etc.
Local. Suntuoso edificio que ostenta vastos salones, anchurosas clases, desahogados dormitorios, tres grandes patios, una prolongada y espaciosa galeria; sito en una de las mas principales y elegantes calles de la corte, Carrera de San Gerónimo, casa-palacio, núm. 40.
Objeto. Este establecimiento está consagrado á las familias acomodadas, que solicitan por la verdadera educación de sus hijos, buscan un liceo, donde á porfia se disputan el lauro, la virtud, la cortesía y el saber.
Clases de alumnos. Pensionistas, medio-pensionistas y estereros: la pension y media pension se pagan aparte de las clases.
Pension. Siete reales diarios, media pension 3 rs.
Manutencion. Fresca, esquisita, abundante y sin tasa.
Trato. Noble, conveniente, generoso y paternal.
NOTA. En vista del rápido é inesperado incremento, que tan singularmente honra nuestro establecimiento, nos vemos precisados á derogar el primitivo y actual reglamento, reemplazandole por otro nuevo, que empezará á regir desde el 1.º de enero de 1861: circunstancias hijas de la esperiencia han motivado esta reforma, digna de la altura en que nos hallamos, esperando satisfará el anhelo de las familias.
Los nuevos reglamentos se espenden gratis y con profusion en la secretaria del Colegio, y libreria de Moro, en la Puerta del Sol.
Se mandan á las personas de provincias, que se dirigen al secretario del establecimiento, incluyendo dos sellos de correo dentro de la carta. (1 m. t.)

DILIGENCIAS A GALICIA Y ASTURIAS.
Del despacho de la empresa de Diligencias Postas Generales, continúan saliendo coches para las referidas carreras, en servicio alternado y sin interrupcion. Corresponden los dias pares al mes actual, y los impares en el próximo.—(D. 00, 00 y 29.)

GRAN BAZAR DE CORBATAS, CALLE MAYOR, NUMERO 17.
Nueva y considerable remesa de ALFILERES para CORBATA, OHA LINA, variedad infinita y precios inauditos é incomparable. ENTRADA LIBRE. (D. 00, 00, 00, 00, 27, 29 y 31.)

EL MADRILEÑO.
GARANTÍA, 4,000 SUSCRITORES.
Además de las muchisimas ventajas de este periódico, hoy va á regalar á los suscritores en la actualidad, y á los que lo verifiquen en todo el mes de diciembre una magnífica lamina dedicada á SS. MM., y admitida por su natural bondad; la cual representa el solemne acto de la recepcion de la embajada marroquí, complemento de la gloriosa lucha con el Africa.
Se recomienda al público la lectura del nuevo prospecto que acaba de repartir la empresa del citado periódico, y que se da gratis en los puntos de suscripcion: libreria de Lopez, calle del Carmen; de Cuesta, calle de Carretas; libreria de la viuda de Vazquez, calle Ancha de San Bernardo y en la administracion, calle de Peralta, núm. 8. Se envian prospectos á los que los pidan de fuera de la corte. (D. 00, 00, 00 28, 1 y 3.)

MERECE VERSE.
La caprichosa y eclosa caja de mazapan, elegantemente adornada que por cada VEINTI reales de gasto en la Nueva Aurora, fabrica de licores calle de Relatores, núm. 13, se da en suerte á sus consumidores. (00, 00, 00, 22, 23, 24, 25, 27, 29 y 31.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las Exposiciones de Paris y de Sevilla.
CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID.
Dientes y dentaduras, sin resortes, ni ligaduras. Sobrepujan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género. Facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.
Esmalte de dientes careados. Operacion para los dientes de dentante, cuya ventaja excede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.—(D. 28, 29, 30, 31, 1.º y 2.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga